

Gemeinderat, 2.10.2023, Neubau Schulhaus Birchlen mit zentraler Produktionsküche und Musikschulzentrum

Votum zum Kreditantrag von Alexandra Freuler

Sehr geehrter Herr Ratspräsident
Liebe Ratskolleginnen und Ratskollegen
Liebe Pressevertreter
Liebes Publikum

Die Baukommission der Stadt Dübendorf hat beim Projekt für den Neubau der Schulanlage Birchlen nach Ansicht der SP Fraktion sehr gute Arbeit geleistet. Dies ist auch wichtig, geht es doch mit rund 64 Millionen Franken um einen sehr hohen Finanzbedarf, den wir zu beschliessen und die Steuerzahlerinnen und Steuerzahler von Dübendorf zu berappen haben. Da ist Sorgfalt und Weitblick mehr als angebracht.

Auch wenn dieses Projekt nun mit einigen Jahren Verspätung realisiert werden kann, da das letzte Projekt vom Gemeinderat abgelehnt wurde, haben wir nun ein für die Stadt Dübendorf würdiges Schulhausprojekt. Hätten wir dem damaligen Projekt zugestimmt, müssten wir heute bereits wieder sanieren und es wäre im Endeffekt nicht günstiger gekommen. Ein weiterer Vorteil bei diesem Projekt ist, dass es einen Mehrwert für das Birchlenquartier durch den Grün- wie auch Freizeitraum bildet. Dies ist besonders wichtig bei den bevorstehenden Aufzonungen.

Aber schauen wir in die Zukunft. Mit dem aktuell beantragten Kredit wird nun eine moderne und bezüglich Technik und Materialien auf Nachhaltigkeit ausgerichtete Schulanlage entstehen können. Das «Neue Birchlen» bietet mit dem flexiblen Raumkonzept die Möglichkeit für künftige Erweiterungen. Denn, hält das Wachstum der Einwohnerzahl in Dübendorf weiter an, muss bereits heute mit einer weiter wachsenden Anzahl von Schulkindern gerechnet werden. Auch die im Projekt integrierte Produktionsküche auf die Erhöhung der Mahlzeiten ausgerichtet, welche durch immer mehr Kinder bei den Mittagstischen notwendig werden wird. Ausserdem ist das Musikschulzentrum, das ebenfalls im neuen Gebäude integriert werden soll, bereits auf die sich abzeichnenden Vorgaben des Kantons ausgerichtet, welche sich dort aktuell in der Vernehmlassung befinden.

Die Fraktion der SP erachtet das Projekt als ausgereift und wird dem Kreditantrag zustimmen.

Besten Dank.